

Danksagung

Zum Abschluss möchte ich allen danken, die zum Gelingen dieser Arbeit beigetragen haben.

Mein besonderer Dank gilt Herrn Professor Dr. Bergmann und Herrn Dr. Fuchs für die Überlassung des Themas und die jederzeit gewährte Unterstützung bei der Durchführung und Auswertung der Untersuchungen.

Frau Fuchs, Frau Haase und Frau Hahn danke ich für die Hilfe bei der Anfertigung der histologischen Schnittpräparate und deren Färbungen.

Herrn Dr. Fuchs und Herrn Rund gilt mein Dank für die Durchführung der Fotoarbeiten.

Dem Institut des Staatlichen Veterinär- und Lebensmitteluntersuchungsamt Cottbus, insbesondere Herrn Dr. Kowalewski und Herrn Dr. Wilhelm, danke ich für die Überlassung von Tiermaterial für meine Untersuchungen.

Allen Tierärzten und Mitarbeitern des Institutes für Veterinärpathologie möchte ich für die nützlichen und klärenden Gespräche danken.